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《穿越聖經》 

約翰一書（22）我們成為基督徒時，就成為神家裡的一分子， 

其他信徒都是我們的弟兄姊妹。神決定誰是家中的成員， 

我們只需要去接納和愛他們（約壹 5:2-4） 

 

 

聽眾朋友，你好。歡迎收聽《穿越聖經》這個節目。很高興我們又在空中見面。《穿越聖經》

這個節目希望幫助每位聽眾能更加明白神的話語，成為遵行並傳揚神話語的人。 

 

上一次節目，我們查考與分享了約翰一書 4:18-5:1的內容，讓我們先來重溫一下。 

 

約翰一書 4:18-21說：“愛裡沒有懼怕；愛既完全，就把懼怕除去，因為懼怕裡含著刑罰，懼

怕的人在愛裡未得完全。我們愛，因為神先愛我們。人若說‘我愛神’，卻恨他的弟兄，就

是說謊話的；不愛他所看見的弟兄，就不能愛沒有看見的神（有古卷：怎能愛沒有看見的神

呢）。愛神的，也當愛弟兄，這是我們從神所受的命令。” 

 

讀罷這段經文，或許有人會說：“審判有什麼好怕的呢？”根據聖經的教導，對於世人來說，

審判的確很可怕；但對於信徒而言，只要我們信靠主耶穌，並忍耐到底，就必得救，無需懼

怕審判。今天，你若仍然害怕未知的將來或神的審判，就要提醒自己神是愛，神的慈愛是完

全的。把注意力集中在神對我們無限的愛上，再讓祂透過我們去愛別人，我們的恐懼就能除

去，我們也可以滿有信心地面對將來。 

 

約翰指出：“我們愛，因為神先愛我們。”今天，你有感受到這份從神而來長闊高深的愛嗎？

神的愛是人間一切愛的源頭，像烈火一樣蔓延。神愛祂的兒女，在他們心中燃起愛火，使他

們去愛別人，神的愛通過聖徒使別人得到溫暖。 

 

或許有人還會發出這樣的疑問：“怎樣才算愛神呢？我們應該怎麼去愛？”根據聖經的教導，

如果我們說愛神，但除了每個星期慣常地參加崇拜以外，不再付出什麼代價，那這種愛就太

容易了。真正愛神與否，還要看我們怎樣對待身邊的人，包括自己的家人和教會的肢體。人

是照著神的形像造的，真正愛神的絕不會不愛人。 

 

約翰一書 5:1說：“凡信耶穌是基督的，都是從神而生，凡愛生他之神的，也必愛從神生的。” 

 

家庭常被視為一個單位，因此不能只愛家庭中的一員，卻瞧不起其他的家人。這節經文可能

也反映出孩子具有父母性情的觀念。 

 

約翰強調說：“耶穌是基督。”在這裡，“耶穌”和“基督”分別表明基督的人性和耶穌的

神性。諾斯底主義者否認耶穌，現代自由主義者否認耶穌是基督。他們都不是從神生的。約

翰指出:“凡信耶穌是基督的，都是從神而生，”這裡所指的“信”是現在時，而“生”是現

在完成時，因此信是從神而生的結果，也是憑據。“從神生的”，這句與其說指基督，不如

說指神的兒女，即聖徒。 

 

約翰在這裡，將屬神的生命作出總結。他再次提出教義方面的測試，或可稱為信仰方面的測

試。約翰一書 5 章頭三節經文提到信心所產生的果效；先是從神而生，繼而愛神，然後是愛

其他的信徒，最後是遵守神的誡命。首先提到的，是有從神而生的生命：凡信耶穌是基督的，
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都是從神而生。這裡所說的信，不是指單單在理性上承認事實，而是接受耶穌是基督，將自

己的生命交托給祂。 

 

如果我們真的從神而生，我們就必定愛祂。不但如此，我們也會愛祂所生的兒女。這裡說明，

我們要愛所有的信徒，不單是那些在地上某處可以一起相交的信徒。 

 

“從神而生”這句話非常重要。參加教會或行過一些儀式，這與“從神而生”毫無關係。你

若是“從神而生”，我希望你參加教會，也參與教會的聖餐等儀式，但是遵行儀式並不能使

你成為神的兒女。重要的是：你是“從神而生”的嗎？你重生了嗎？你若信靠主耶穌是你的

救主，你就重生了；愛神就是得到重生的證明。你愛你的天父，祂生了你，你也會愛所有神

的兒女，因為你們是弟兄姊妹。這不應受到某一個教派、教會、族群、派系或團體的限制。

重生的人應當愛所有重生的人。 

 

約翰一書教導信徒如何可以對得救有十足的把握。約翰一再提出證據，證明信徒是神的兒女。

約翰一書 2:29說：“你們若知道他是公義的，就知道凡行公義之人都是他所生的。”神的兒

女會在生活中操練神的公義。這並不表示神的公義是不平凡的、不正常的事，或是偶爾為之

的事；你要把神的公義作為你行事為人的常規。有時你會跌倒，但如果你是神的兒女，公義

就是你行事的常例。約翰一書 3:9說：“凡從神生的，就不犯罪，因神的道（原文是種）存在

他心裡；他也不能犯罪，因為他是由神生的。”神的兒女不會故意犯罪。聖徒不會沉溺在罪

中，也不會以罪為樂，更不會讓罪成為他的生活重心。罪人的生活形態就是罪行，他會常常

活在罪中，你也不必指望他自己會改變。我們歸向基督之前，都活在罪中。約翰一書 4:7說：

“親愛的弟兄啊，我們應當彼此相愛，因為愛是從神來的。凡有愛心的，都是由神而生，並

且認識神。”神的兒女一定會愛其他的基督徒。你愛其他的基督徒嗎？這是另一個試驗，可

以讓你確信你是從神而生的。約翰一書 5:4說：“因為凡從神生的，就勝過世界；使我們勝了

世界的，就是我們的信心。”靠著對神的信心以及神所賜的力量，神的兒女一定會勝過世界。

約翰一書 5:18說：“我們知道凡從神生的，必不犯罪，從神生的，必保守自己（有古卷：那

從神生的必保護他），那惡者也就無法害他。”神的兒女一定會遠離撒但。 

 

約翰一書 5 章給神的兒女舉出兩個證據、兩個胎記。我們稍後會細談這個部分。約翰在這一

章強調，信徒成為神真正的兒女後必須面對的考驗，就是：愛、順服和真理。根據聖經的記

載，愛、順服和真理就是神兒女的印記，這是不爭的事實，沒人能對此提出反對意見。 

 

接下來，我們繼續研讀約翰一書 5:2-4的內容。 

 

約翰一書 5:2說：“我們若愛神，又遵守他的誡命，從此就知道我們愛神的兒女。” 

 

約翰在這裡所說的“他的誡命”，是指什麼誡命呢？就我的理解，這裡所說的“誡命”不是

舊約的律法，而是主耶穌在世上時所給我們的命令。例如，在帖撒羅尼迦前書 5 章，我們看

到的不是十誡，而是羅列了多項耶穌的命令，包括“要常常喜樂”，“不住地禱告”， “凡

事謝恩”，“不要消滅聖靈的感動”等。這都是今天的基督徒應當要守的誡命。每一個神的

兒女都要遵守這些誡命、並將神的誡命作為生活的準繩。神的兒女應該心裡嚮往、渴望這麼

做。 

 

正如約翰一書 4:20所強調的那樣，神的愛與對弟兄的愛是不可分割的。原因有以下幾點：第

一，神愛弟兄如同自己，因此愛神的人不能不愛神所愛的人；第二，愛弟兄是神的命令，這
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一點顯得尤為重要；第三，愛的屬性已決定，應愛可憐的弟兄，如同神愛我這可憐的人一樣。 

 

信心的另一個果效，是遵從神的誡命。我們若愛神，又遵守他的誡命，從此就知道我們愛神

的兒女。真正得救的人會有一個特點，就是渴望實踐神的心意。我們甘心樂意遵守神的誡命，

以此表示對神的愛。主耶穌說：“人若愛我，就必遵守我的道。” 

 

約翰一書 5:3說：“我們遵守神的誡命，這就是愛祂了，並且祂的誡命不是難守的。” 

 

約翰說：“神的誡命不是難守的。”約翰的意思不是說信徒遵守誡命時，不會遇到任何難處；

而是說，誡命正是重生的人所喜愛的。你若吩咐一位母親要妥善照顧自己的兒女，你就是吩

咐她做一件她喜歡做的事。主的誡命對我們來說是最為有益的，也是我們裡面的新人最為喜

愛的。 

 

按照字面上的翻譯，“難守的”是“沉重”的意思。而神的誡命不是沉重的。這節經文的意

思不是說不容易遵守誡命，而是這些誡命不是給遵守的人增加負擔的。約翰強調的是，神的

兒女會渴望遵守神的誡命。他們願意練習、遵守這些誡命，心裡一點也不為難。一個小女孩

抱著一個很重的寶寶；有一個婦人看了很捨不得，問小女孩說：“小妹妹，你抱這個小寶寶，

會不會覺得太重了？”小女孩回答說：“一點也不重，他是我弟弟。”你看，因為他是你的

弟兄時，情況就不一樣了。約翰說：“我們遵守神的誡命，這就是愛他了，並且他的誡命不

是難守的。”重點是，因為愛是我們的原動力，所以遵守這些誡命不會成為我們的重擔。 

 

有一個故事，是這樣說的：“很多年前，有一家人坐著牛車來到一個小鎮。他們把牛車停在

一個小店的門口，家主便走下牛車，與坐在門口的老闆搭訕聊天。家主問道：‘這是個怎樣

的小鎮呢？’老闆反問他：‘這個嘛，你們是打哪兒來的呢？’家主回答說：‘我們那個小

鎮好極了。大家彼此都認識，都能彼此照顧，互相關懷。他們的為人真好。我們實在不想離

開，但是沒辦法，我們想搬到城裡去。我們還拿不定主意，要在哪裡定居。這個小鎮是個怎

樣的小鎮呢？’老闆說：‘這個小鎮和你們原來的小鎮一樣。就是那樣的小鎮。’家主高興

地說：‘這麼說，我們可以在這裡定居了。’於是他們把牛車趕到大街上。沒多久，另一輛

牛車也來到小店的門口。牛車上走下一個人問老闆說：‘這是個怎麼樣的小鎮呢？’這位老

闆用同樣的語氣問他：‘你是打哪兒來的呢？’那人回答說：‘我們巴不得儘早離開那個地

方。再也沒有比那裡的人更刻薄的了。他們跟鄰居不親，又不會幫助人。我們在那裡交不到

朋友，所以才離開那裡的。’老闆對他說：‘我想你會發現，這個地方也好不到哪裡去。我

們也是這樣的人。’於是第二輛牛車的人決定繼續上路。鎮上有個居民，一直坐在老闆的旁

邊，他說：‘請問，你為什麼給這兩個人完全不同的說法呢？’老闆回答說：‘我已經學會

了，你去的新地方和你離開的舊地方會完全一樣，因為你這個人沒有改變。’” 

 

我告訴你，身為神的兒女，不應該指望別人為自己做事，而是要以行動表達自己對別人真誠

的愛和關懷。約翰福音 13:35記載主耶穌說：“你們若有彼此相愛的心，眾人因此就認出你們

是我的門徒了。”你若愛主耶穌、愛天父，就會愛其他的基督徒。你知道你是在遵守神的誡

命，這些誡命不會造成你的負擔。馬太福音 11:30記載主耶穌說：“因為我的軛是容易的，我

的擔子是輕省的。”你若真心愛主，誠心想事奉主，遵守這些誡命就不會成為你的重擔，教

會的事工和其他的服事也就不會太難了。 

 

我在神學院讀書的時候，我的教授教導這卷書信，他講了一個故事，他說：“不久以前，我

讀到一篇文章，提到有個人在印度待了五個月。回來以後，有一天，他在家裡和幾個朋友談
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到印度的旅程，話題轉到宣教。這位先生憑著他在印度五個月的這點經驗說：‘我不喜歡在

那裡傳道的宣教士，我在印度這幾個月，沒有看到他們做什麼；說句老實話，我連一個宣教

士都沒看到。我覺得教會花這麼多錢在宣教事工上，都浪費掉了。’有一位老人安靜地坐在

旁邊，一直沒有說話。這時老人開口問道：‘對不起，你說你在印度待了多久？’那位先生

回答說：‘五個月。’老人又問：‘你去那裡做什麼？’那位先生回答說：‘我去打獵、去

打老虎。’老人問道：‘你看到多少老虎？’那位先生回答說：‘還真不少呢。’這位老人

又開口說道：‘真奇怪，我在印度待了三十年，從來沒有見到老虎，但是我見到好幾百位宣

教士。你到印度去打老虎，所以你看到老虎。我到印度去做宣教事工，所以我看到很多宣教

士。’”親愛的聽眾朋友，這全在乎你尋求什麼。你關心神的事工嗎？你在乎傳揚福音嗎？

有人說：“我沒有看到什麼進展嘛！”這是因為你沒有參與這些事工，神的道正在傳出去，

而且正在很多人的生命中發揮果效。 

 

約翰一書 5:4說：“因為凡從神生的，就勝過世界；使我們勝了世界的，就是我們的信心。” 

 

我們常聽到基督徒說“得勝”，你可能會覺得很奇怪，新約聖經很少出現這個字。什麼能勝

過世界？是我們的信心。信心使我們得救，信心使我們蒙神保守。我們因信得救，因信行事，

因信耶穌基督而成為神的兒女；只有信心可以使我們勝過這個世界。現在我們有一個仇敵，

約翰曾經提及這個仇敵。在約翰一書 2:15，約翰說：“不要愛世界和世界上的事。人若愛世

界，愛父的心就不在他裡面了。”世上有屬血氣的、有屬世界的，還有屬魔鬼的。有位學者

說：“這個世界對我們來說，實在太複雜了。”基督徒雖然活在世上，卻不屬於這個世界。 

 

我們處在一個巨大、卑鄙、邪惡的世界，很容易陷入其中的陷阱裡。舊約聖經有一個例子，

可以幫助我們明白這一點，就是約書亞和以色列人進入應許之地的例子。 

 

首先我要說明，應許之地不應被比喻作天堂。有些詩歌把迦南地比喻作天堂，說那是基督徒

將來要去的地方；這樣的比喻不符合神在聖經中的教導。其實迦南是代表基督徒在地上應有

的生活方式和態度。我們可能生活在曠野中，今天有許多基督徒的確生活在曠野裡。儘管有

時他們以為過得很快樂，其實一點趣味也沒有。在曠野的生活不可能有趣，在曠野的歲月並

不容易過；但是在迦南地，神的兒女卻可以享受神所賜的一切屬靈的福氣。 

 

約書亞進入迦南，並不是別人奉上土地給他的。如果我們要享受屬於我們的屬靈福氣，必須

先認清這一點，我們必須要打一場很激烈的戰役；仇敵佔領了那片疆土，不經過一場激戰，

仇敵絕對不會讓我們得到任何拯救或勝利。約書亞進入迦南應許之地時，有三個仇敵對他虎

視眈眈。他如果不征服他們，就不能佔領迦南地。第一個仇敵是耶利哥，代表世界。這是約

書亞要攻佔的第一個目標。第二個仇敵是小小的艾城，代表血氣。約書亞派遣一小撮人馬，

心想很容易可以拿下這城，沒想到約書亞在這裡吃了敗仗。很多基督徒戰勝了世界，卻總是

敗在血氣的手下。換句話說，很多聖徒不參與世俗，卻在教會亂講閒話，任性妄為。他們可

以圍著耶利哥城吹號角，卻不肯圍著艾城吹號角。最後一個敵人是基遍人，代表魔鬼。他們

欺哄約書亞。從亙古以來，魔鬼就是說謊的。到今天魔鬼還在欺騙、使詐。 

 

讓我們從約翰一書 5:4的角度看耶利哥。經文說：“因為凡從神生的，就勝過世界；”你若是

神的兒女，就要勝過世界。怎麼能得勝呢？不是靠打仗，而是憑著信心。 

 

聽眾朋友，今天的節目時間到了，我們先停在這裡。如果你對節目中所分享的內容有什麼不

明白的地方，歡迎你來信詢問，我們很樂意為你再作說明；若是你生活中有什麼難處，也請
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讓我們知道，我們可以彼此記念代禱。 

 

我們下次節目再見。願神賜福與你！ 

 


